



## Cuadro sinóptico

*Nombre del Alumno: Vazquez García Jonatan Emanuel*

*Nombre del tema: enfoque de riesgo y relaciones entre economía y salud*

*Parcial: Segundo Parcial*

*Nombre de la Materia: Salud Publica*

*Nombre del profesor: MARIA DEL CARMEN LOPEZ SILBA*

*Nombre de la Licenciatura: Licenciatura en Enfermería*

*Cuatrimestre: Tercer Cuatrimestre*

*La independencia Chiapas a 14 de junio del Año 2025*

*Lugar y Fecha de elaboración*

## 2.2 Enfoque de riesgo

Concepto

Se propone como un método eficaz para mejorar la atención de salud, especialmente en el área de la salud

se refiere a un proceso que implica la identificación, evaluación y mitigación de riesgos para minimizar su impacto negativo en una organización o proyecto



Contribución

Contribuye a mejorar la salud reproductiva a través de la institucionalización de su aplicación



Demográfico

En materia demográfica, la estimación de riesgo es una característica asociada a una variable o indicador demográfico que perfila un grupo vulnerable

comportamiento

Variara según el manejo que desde fuera se haga de la misma



## 2.2 Enfoque de riesgo

Esperanza de vida

Tiene un comportamiento estructural hacia el aumento, depende de características culturales económicas y otras.

Lo que aleja de la esperanza de vida



Características asociadas a una variable o indicador

- Personas de 75 años y más.
- Ancianos que viven solos
- Matrimonio de ancianos que viven solos
- Ancianos solteros o viudos
- Ancianos sin hijos



Relación con la identificación, prevención y la intervención temprana

Se divide en tres niveles de prevención

- **Prevención Primaria:** Se enfoca en evitar que ocurran enfermedades mediante la promoción de estilos de vida saludables, vacunaciones y acceso a servicios básicos como agua potable y saneamiento.
- **Prevención Secundaria:** Busca detectar y tratar enfermedades en sus etapas iniciales para evitar su progresión. Esto incluye exámenes de salud regulares y programas de detección temprana.
- **Prevención Terciaria:** Se dirige a personas que ya están enfermas, con el objetivo de reducir complicaciones y mejorar la calidad de vida mediante tratamientos adecuados.

## 2.3 relaciones entre economía y salud

### Concepto de economía

Es el uso óptimo de los recursos relacionados con la atención sanitaria y la promoción de la salud



### Relación

La economía de la salud se refiere al estudio de cómo se asignan los recursos escasos en el sector de la salud para maximizar el bienestar de la población. Combina conceptos económicos con cuestiones de salud para analizar el costo, la eficiencia y la equidad en la atención médica



### Consecuencia

La economía afecta a la salud a través de la disponibilidad de recursos, la calidad de atención médica



### Consideración

Se asume que el crecimiento económico conllevará a una expansión y mejora en los servicios de salud

Así de esta manera

Se considerará que el crecimiento económico es un determinante básico para la salud

## 2.3 relaciones entre economía y salud

Consideraciones generales

Las condiciones de salud de los países industrializados son mejores que las condiciones de salud de los países no industrializados

Desarrollo económico

Se entiende por desarrollo económico de un país el crecimiento sostenido en su magnitud como unidad económica

Influye

En la economía, ya que la productividad, el capital y la fuerza laboral depende de la salud de la población

Impacto de la economía en la salud

Disponibilidad del recurso, calidad de atención, condiciones laborales y políticas de salud

Impacto de la salud en la economía

Productividad, capital humano, fuerza laboral y costo de la enfermedad

# Economía de la salud



Universidad Tecnológica de Santiago (UTESA)  
Campus Central Herrera  
Escuela de Medicina  
ECONOMÍA



# Conclusión

para concluir este presente trabajo cabe mencionar que los temas antes vistos son de gran importancia ya que podemos contemplar puntos importantes como los son el impacto de cada tema sus conceptos entre otros, dentro del tema de enfoque de riesgo es una estrategia clave para identificar y gestionar factores que pueden afectar negativamente la salud de las personas y comunidades. Este enfoque permite anticipar posibles problemas de salud y diseñar intervenciones preventivas y correctivas. Este enfoque es esencial para mejorar la calidad de vida y reducir desigualdades en salud, promoviendo políticas que integren diversos sectores y enfoques científicos. Dentro del tema relaciones entre la economía y salud nos podemos percatar que sin economía no tenemos buena salud y sin salud no podemos producir la economía, La economía influye en la salud a través del acceso a recursos médicos, condiciones laborales y políticas públicas, mientras que la salud impacta la productividad y el crecimiento económico, comprender esta relación es clave para diseñar políticas que promuevan el bienestar social y el desarrollo económico

Bibliografías..

Antología institucional